

LE CABINET DE L'INSTITUTEUR

RECTIFICATION

Dans la livraison de septembre, page 4, paragraphe deux, lire \$1,460,000, au lieu de *trente millions de piastres*. Nous avons écrit : "En 1869, le gouvernement fédéral acheta les terres de l'Ouest canadien, appartenant alors à la compagnie de la Baie d'Hudson. Ces terres furent payées *trois cent mille louis*." Et le typographe (ou le copiste) a mis *trente millions de piastres*.

C'est trois cent mille louis, ou plus exactement \$1,460,000, que le gouvernement de la province du Canada paya en 1869 à la compagnie de la Baie d'Hudson pour l'achat des territoires du Nord-Ouest (Voir les "Comptes publics de la Puissance du Canada" pour l'année expirant le 30 juin 1870).

POÉSIE

REFRAINS D'AUTOMNE

La mousse, au vallon solitaire,
A jauni sous les premiers froids ;
L'inconstante feuille des bois
Tristement tapisse la terre.

La fleur a déserté nos champs,
Le jour est court, la nuit sans lune,
Et les flots, glacés sur la dune,
Ont figé leurs rêves touchants.

Octobre 1918.

Notre vie est comme l'année :
Le premier âge est le printemps
Où nous espérons et du Temps
Et d'une course fortunée ;

Mais le jour brille, on dit : hier ;
L'été nous arrive et l'on passe ;
Notre ombre à l'automne s'efface,
Et vient la tombe, c'est l'hiver !

LOUIS-JOSEPH DOUCET.

LA PRIÈRE DU MATIN

La prière du matin, c'est le baptême de la journée.

Quand tu es né, mon enfant, on a commencé par te baptiser, par faire de toi un petit chrétien, un enfant de Dieu, un membre de Jésus. Par ton baptême, tu as reçu le trésor de la grâce qui sanctifie et sanctifiera toute ta vie ; ainsi en est-il de chacune de tes journées. Chaque journée est une sorte de petite vie qui commence quand tu t'éveilles, qui finit quand tu t'endors. Dès le commencement, il faut baptiser la journée, la sanctifier, la donner au bon Dieu, la lui consacrer tout entière, et c'est la prière du matin qui fait cela. Vois comme c'est important !

Une journée qui ne commence pas par la prière est une journée païenne. Par la prière du matin, tu souhaites le bonjour à ton excellent Père qui est au Ciel, à ton sauveur Jésus qui, pendant toute la nuit, a prié et aimé Dieu pour toi au fond de son tabernacle, à la bonne Sainte Vierge, ta mère au Ciel, qui a veillé sur toi avec plus d'amour encore que ta mère de la terre. Tu souhaites le bonjour à ton cher Ange gardien qui a fait la garde près de toi pendant que tu dormais, aux saints de ce beau paradis, que tu iras voir un jour : en un mot, tu dis bonjour à toute ta famille du Ciel, et tu montres par là que tu es un enfant du Ciel sur la terre, un chrétien, un fils de Dieu.

MGR DE SÉGUR.

EXPOSITIONS SCOLAIRES

Les jardins scolaires et les expositions scolaires sont de plus en plus en honneur dans les écoles de la province de Québec. Des expositions scolaires ont eu lieu en plusieurs endroits en septembre dernier. Nous signalons celles dont on a bien voulu nous indiquer la date : Saint-Casimir, Grondines, Pont-Rouge, Saint-Léonard (dans le comté de Portneuf) ; Saint-Stanis-